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Организованность 
всегда и во всем

У  нас  вообще  много  молодых  руководителей.  Например, 
начальники  отдела  планирования  Дмитрий  Валерьевич  Хавронин,  от-
дела  мотивации  труда  –  Александр  Владиславович  Косенко,  отдела 
нормирования  труда  рабочих  –  Сергей  Борисович  Серегин.  Да  и 
руководитель  департамента  организации  труда  Анатолий 
Александрович Емелин тоже человек не старый.

–  Он  принимает участие в мероприятиях, которые организует 
профком?

– Обязательно! Всегда и во всем нас поддерживает. А еще у меня 
очень  хорошие  помощники:  члены  профкома  Сергей  Вячеславович 
Белов, Жанна Львовна Макарова, Алексей Николаевич Карсаков, Павел 
И  Геннадьевич  Второе,  а  также  профгрупорги,  многие  работники 
департамента.

– А  из  профсоюза  кто-нибудь  выбыл  за  то  время,  что  вы 
председательствуете?

– Один человек.  Мне кажется,  он сделал это,  не подумав.  Зато 
двое вернулись в наши ряды.

– С пенсионерами связь поддерживаете?
–  Да.  Участников  войны  (их  у  нас,  увы,  Н  трое  осталось) 

обязательно  с  Днем  Победы  поздравляем.  Раньше  они  на  9  Мая  по 
традиции  в  саду  у  Федора  Федоровича  Проценко  собирались.  В 
прошлом году праздник отметили в Стригине. Пригласили и тружеников 
тыла,  и  молодежь.  Ко  Дню  пожилых  людей  тоже  собираем  наших 
бывших  работников,  поздравляем.  Оказываем  нуждающимся 
материальную помощь, отмечаем юбилейные даты. Да разве обо всем 
расскажешь?  А  еще  родителям  первоклассников  выделяем 
материальную помощь к 1 сентября. Ребятишек водим в заводской музей 
на  экскурсию,  показываем  рабочие  места  их  пап  и  мам.  А  как 
замечательно  поют  на  наших  вечерах  Серегин,  Хавронин,  Виктор 
Михайлович Мешалкин! Пойдемте, я вам покажу фотостенды, наглядно 
рассказывающие о жизни нашего коллектива.

Не менее убедительно, чем добротно сделанные стенды, о работе 
и  авторитете  профкома  говорит  фраза,  которую  я  услышала  от 
профгрупорга  Александра  Энгельсовича  Лебедева,  пришедшего  в 
учебный центр из УКЭР по служебным делам.

– В профком заглянешь? – спросила его, поздоровавшись, Татьяна 
Евгеньевна.

– А как же без профкома? Мы без профкома никуда! – кивнул он, 
улыбнувшись.

По-моему, так и должно быть!
Алла НОВИКОВА.

Профком департамента организации труда 
работает  всего  5-й  год  (до  этого  специалисты 
ДОТ  входили  в  состав  профсоюзных 
организаций  разных  производственных 
подразделений).  Татьяна  Евгеньевна  КРА-
ЛИЧЕВА возглавляет  его  второй  год.  Она 
ведущий  инженер   бюро   разработки 
нормативов  отдела  планирования  труда. 
Беспокойный  характер  (само  имя  Татьяна 
характеризует  его  обладательницу  как  уст-
роительницу, учредительницу) давно и прочно 
связал ее с профсоюзом.

Еще  на  заре  ее  трудовой  биографии,  которая  начиналась  в  Волжском 
объединенном  речном  пароходстве  (тоже,  кстати,  в  отделе  труда  и  заработной 
платы), Т.Е.Краличеву избирали в профком управления. Изменить водной стихии 
пришлось в связи со сменой семейного положения, а заодно и места жительства. С 
тех пор родным для Татьяны Евгеньевны стал автозавод.  За  27 лет  безупречной 
работы ее дважды награждали Почетными грамотами отраслевого министерства, к 
100-летию профсоюзов России вручили медаль ФНПР.

– Татьяна Евгеньевна, на чем вы акцентируете работу своего профкома? 
– На организации семейного досуга  (у  нас  больше половины – женщины), 

объединении коллектива общими делами, интересами, на приобщении работников к 
физкультуре и спорту, пропаганде здорового образа жизни. Наш коллектив хоть и не 
очень большой (400 работающих да 100 пенсионеров), но люди трудятся в разных 
подразделениях  и  поэтому  друг  друга  видят  нечасто.  Там,  на  местах,  они  тоже 
участвуют в общественной жизни: входят в комиссии по трудовым спорам, ведут 
учет  показателей трудового соревнования –  это наша специфика.  Вообще работа 
департамента  очень  тесно  переплетается  с  деятельностью  профкома  завода.  Все 
нормирование  в  колдоговоре  прописано.  А  правильно  рассчитать  затраты  труда 
нелегко, это большая моральная нагрузка, высокая ответственность. Поэтому нашим 
сотрудникам  очень  важно  общаться  друг  с  другом,  чтобы  обсудить  общие 
проблемы, пути их решения, обменяться опытом.

–  Какие мероприятия понравились, запомнились вашим сотрудникам в про-
шлом году больше всего?

– Летом мы организовали прогулку на теплоходе «Камелот» – прокатились по 
Волге  до  затона  имени  40  лет  Октября,  полюбовались  чудесными  видами. 
Замечательно отдохнули! Выезжали в Дивеево. Осенью в Москву ездили вместе с 
детьми. Тоже чудесная экскурсия была. Столько впечатлений получили! В декабре 
дважды арендовали  на  3  часа  боулинг-клуб  в  культурно-развлекательном центре 
«Победа». Массу удовольствия получили и взрослые, и дети. Это развлечение для 
нас новое, не совсем обычное, поэтому особенно интересное. А самостоятельно в 
другой район далеко не каждый поедет. Да и дорого.

– С коллективом дешевле?
– Конечно, часть расходов берет на себя профком.
– А каковы ваши спортивные успехи?
– В соревновании "За здоровый образ жизни" в своей подгруппе в прошлом 

году мы показали, я считаю, хорошие результаты: в I квартале заняли 1-е место, во II 
– 2-е, в  III – 4-е; по итогам комплексной спартакиады были на 3-м. У нас сильная 
волейбольная  (мужская)  команда.  Кроме  того,  побеждали  в  соревнованиях  по 
лыжам, шахматам, футболу, кроссу; были третьими по легкой атлетике и туризму, 
четвертыми – в пробеге на призы газеты «Автозаводец».

– Молодежи у вас много?
–  До  30  лет  –  60  человек.  Для  них  мы  в  прошлом  году  организовывали 

выездной  семинар  по  производственной  системе  ОАО  «ГАЗ»  на  базе  отдыха 
"Мечта".  Руководители  отделов  прочитали  для  молодежи  лекции,  подробнее 
познакомили с работой департамента (она с производственной системой ОАО "ГАЗ" 
связана  очень  тесно:  правильно  организовать  рабочие  места  операторов  и 
производственные процессы – наша прямая обязанность). А после учебы молодые 
сотрудники лучше узнали друг друга во время спортивных состязаний и на вечере 
отдыха.

Наша команда в интеллектуальной игре «АЗы наук» в сезоне 2004 года вышла 
в финал. Ежегодно участвуя в конкурсе мастерства «Золотые руки», специалисты 
департамента борются за звание «Лучший молодой организатор труда». В 2005 году 
на втором этапе призовые места заняли Ирина Мосалева, Алексей Карсаков (он член 
профкома,  ведет  спортивную  и  культурно-массовую  работу)  и  Сергей  Мишаков 
(после конкурса его назначили начальником ОТиЗ корпуса цветного литья). 


